

LES CAFES DU BRÉSIL EN 1911
ET 1912

(Suite)

C'est là, à notre avis, la situation la plus favorable que peut envisager la consommation, car le déficit que va donner la récolte en cours dans l'Etat de Sao Paulo permettra difficilement au port de Santos d'atteindre 11,000,000 de sacs à l'exportation, même si les planteurs paulistes, pour bénéficier des bons prix qui ne vont pas manquer de s'offrir pendant toute la campagne, expédient jusqu'à leur dernier sac des réserves antérieures et de la présente récolte.

Mais si, contrairement à toutes les prévisions, les exportations du Brésil n'arrivent pas, dans leur ensemble, aux 14 millions de sacs espérés, la réduction conséquente des disponibilités gênerait considérablement la consommation et provoquerait encore une élévation des cours, déjà très élevés, plus élevés que l'on ne pouvait le prévoir au début du mouvement vers la hausse.

Les espérances d'une prochaine détente sont, à notre avis, très illusoire; elles s'appuient sur une confirmation éventuelle des pronostics relatifs à la probabilité d'une très forte récolte brésilienne en 1911-12.

Certes, si ces prévisions se réalisaient, si l'ensemble de la future récolte brésilienne s'affirmait en fin d'année comme devant être très bonne et d'un très grand rendement, il y aurait certainement détente dans les cours. Mais cette détente ne serait pas assez forte pour provoquer un sensible mouvement de baisse. C'est tout au plus si ces constatations favorables parviendraient à enrayer la hausse, qui paraît vouloir atteindre des prix supérieurs à ceux pratiqués depuis fort longtemps déjà.

Il y aura certainement d'ici la fin de l'année de sérieuses tentatives d'orientation vers la baisse, mais ces mouvements ne seront pas la conséquence des possibilités d'une trop grande abondance de production de la future campagne brésilienne; ils seront motivés par les besoins de liquidations trop onéreuses, par des situations mal engagées dans la spéculation ou aussi par des manoeuvres des gros acheteurs, brûleurs et spéculateurs désireux de se ménager de bonnes positions pour tout le courant de 1911.

Car, même en supposant une récolte très abondante au Brésil en 1911-1912, en admettant que cette récolte s'élève dans son ensemble à 16,000,000, 17 millions et même 18 millions de sacs, ce qui est d'ailleurs fort improbable étant donné l'état actuel des arbres, les cours des sortes brésiliennes ne fléchiraient pas très sensiblement, ces sortes étant soutenues par leur future situation qui apparaît bien nettement aujourd'hui.

En effet on sait d'une part que le ta-

bleau de la consommation mondiale du café, publié dans notre dernier numéro, a déterminé pour la première fois la consommation respective de chaque pays en faisant ressortir le développement de cette consommation depuis 1900 jusqu'à 1909 inclus. Il a, en outre, établi irréfutablement que les chiffres de cette consommation sont réellement supérieurs à tous ceux indiqués par les statistiques particulières, publiées jusqu'alors. Il a établi par là même que la consommation mondiale du café a aujourd'hui largement dépassé la moyenne de capacité actuelle de la production.

Or, comme, d'autre part, il est indiscutable que les sortes Brésil bénéficient presque entièrement du constant développement de la consommation, ces sortes auront donc à fournir de ce fait un minimum de 17,000,000 de sacs à la consommation de 1911-1912. On juge par là et par tout ce qui précède que les stocks de café Brésil existant actuellement, soit à la libre disposition du commerce, soit entre les mains du Comité de valorisation seront fortement entamés, sinon épuisés dans un avenir très prochain.

Et de plus, si l'on considère que les producteurs paulistes, conscients de la forte situation qui leur est créée de par les mesures imposées par la valorisation, ont mis à profit cette situation, et que, secondés par leur gouvernement, ils se sont organisés à Santos et dans l'intérieur de l'Etat pour le cas échéant, lutter sans grand désavantage contre toutes manoeuvres d'avilissement des prix du café, on se rendra compte que les cafés conserveront longtemps encore des cours avantageux pour les producteurs. Les planteurs paulistes ont, d'ailleurs déjà prouvé leur capacité de résistance en détenant par devers eux pendant de longs mois et sans gêne apparente de grosses quantités de la précieuse rubiacée.

NOUVELLES DECLARATIONS SOUS
LA LOI LACOMBE

| Employés | Employeurs |
|------------------------------|------------------------|
| Blanchet Cyrille | J. B. Pauzé & Cie |
| Bissonnette, A. | City Ice Co. |
| Brouillet, J. A. | Stuard & Herbert |
| Cave, C. A. | Can. Pac. Ry. |
| Clément, Aurèle | J. A. Richard |
| Cocgrove, Patrick | M. S. R. |
| Dupuis, Moïse | Cité de Montréal |
| Fosble, James L. | The Alex. Beauvais |
| Grenier, Hector | F. X. Charbonneau |
| Hawell, H. O. | Thompson Line |
| Casgrain, N. Jules | Giguère Horache |
| Patoine, Raoul | La Fabrique Furovo. |
| Phaneuf, Frs. | Laing Pack. Prov. Co. |
| Perron, Félix | M. Moody & Sons |
| Prévost, Honoré | Abel Prévost |
| Raymond, Suprême | Mark & Rawolle |
| Thompson, J. | Watson Foster Co. |
| Smith, A. G. | Robt. Mitchell Co. Ltd |
| St-Amour, Avila | Tallefer J. Ovide |

Ne soyez pas comme la girouette qui tourne à tous les vents.

Ayez vos opinions et le courage de les soutenir.

La Construction

Permis de construire à Montréal

Ave des Pins, quartier St-André, répar. à 1 logement, bâtisse 2e classe, coût probable \$150. Prop. R. Macfarlane, 728 avenue des Pins.

Rue Gifford, quartier St-Denis, répar. à 2 logements et 2 magasins, bâtisse 2e classe; coût prob. \$3,000. Prop. Céphas Desjardins, 163 Laurier.

Rue Frontenac, quartier Ste-Marie, répar. à 1 logement, bâtisse de 2e classe, coût prob. \$500. Prop. Henri Plourde, 454 Frontenac.

Rue Papineau, quartier Papineau, répar. 1 logement, bâtisse 1 étage et 2e classe; coût prob. \$60. Prop. Suse Mathieu, 253 Côte St-Luc.

Rue Amherst, quartier St-Jacques, répar. à 1 maison de 3 étages, 2e classe, coût prob. \$2,000. Prop. Wm Clark, 53 Amherst.

Rue St-Hubert, quartier St-Denis, répar. à 2 logements, bâtisse 2e classe, coût prob. \$600. Prop. James Brodeur, 3025 St-Hubert.

Rue Joliette, quartier Hochelaga, 1 maison, 3 logements, 3 étages, 3e classe, coût prob. \$4,000. Prop. Geo. Nicholson, 1849 Ste-Catherine Est.

Rue Buller, quartier Laurier, 1 maison, 1 logement, 2 étages, 3e classe, coût prob. \$2,000. Prop. E. Jodoin, 82 Buller.

Boul. St-Joseph et rue Lasalle, quartier St-Denis, 1 maison, 1 logement, 1 étage, 2e classe; coût prob. \$26,800. Prop. Fabrique St-Stanislas.

Rue Cartier, quartier Papineau, 1 maison, 4 logements, 3 étages, 3e classe, coût prob. \$4,200. Prop. J. Charette, 1113 Notre-Dame Ouest.

Rue DeLorimier, quartier DeLorimier, 1 maison, 3 logements, 3 étages, 3e classe; coût prob. \$6,000. Prop. Chs Desroches, 1274 DeLorimier.

Rue Laurier, quartier Laurier, 1 maison, 2 logements, 2 étages, 3e classe, coût prob. \$3,800. Prop. Elia Lavoie, 2172 St-Laurent.

Carré Dufferin, quartier St-Laurent, répar. à 2 logements; coût prob. \$2,000. Prop. Edw. Carter, 107 Lagachetière O.

Rue Chateauguay, quartier St-Gabriel, 1 maison, 2 logements, 2 étages, 3e classe, coût prob. \$1,600. Prop. Dme Henri Vallée, 326 Chateauguay.

Rue Cowan, quartier St-Denis, 2 maisons, 3 logements et 1 magasin, 2 étages, 3e classe; coût prob. \$2,500. Prop. E. Comtois, 1896 Sanguinet.

Rue Esplanade, quartier St-Jean Baptiste, 1 écurie, 2 étages, 2e classe; coût prob. \$4,800. Prop. Dme A. Caron, 303 Esplanade.

Rue Mance, quartier Laurier, 4 maisons, 12 logements, 3 étages, 3e classe, coût prob. \$10,000. Prop. J. H. et J. E. Lafond, 2623 Esplanade.

9e avenue, quartier Ste-Marie, 1 maison, 3 logements, 3 étages, 3e classe, coût prob. \$2,800. Prop. J. Robin, 55 Rivard.

Rue St-André, quartier Lafontaine, 1 maison; coût prob. \$15,000. Prop. Methodist Mission Society.

Rue Parthenais, quartier DeLorimier, 2 maisons, 6 logements, 3 étages, 3e classe; coût prob. \$5,000. Prop. Chs Brunelle, 344 Beaubien.

Rue Emma et Anita, quartier Ste-Marie, 1 maison, 1 logement, 2 étages, 3e classe; coût prob. \$1,000. Prop. Jos April, 9 Emma.

Rue St-Urbain, quartier Laurier, 1 maison, 3 logements, 3 étages, 3e classe.